



**CONSEJO COORDINADOR DE
SEGURIDAD PUBLICA**

OFICIO RES: 015

MAT.: Información referente a
"Agrupación Nacional
Soldados del Silencio"

SANTIAGO, 11 de enero de 1993

**A : SU EXCELENCIA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR**

**DE : HUGO FRUHLING EHRLICH
SECRETARIO DEL CONSEJO COORDINADOR DE
SEGURIDAD PUBLICA**

El día 27 de diciembre recién pasado, "La Estrella" de Iquique publica una carta remitida por Juan Carlos, Jefe Zonal Norte, Agrupación Loa, Tarapacá, de la Agrupación Nacional Soldados del Silencio. A su vez, el 15 de enero del presente, "La Epoca" resume una carta de texto parecido, cuya copia se acompaña.

Esta agrupación representaría a soldados en retiro y activos, a empleados civiles y a informantes de los antiguos servicios de seguridad, que se quejan del abandono que han sufrido por parte de los mandos militares y de las afrentas a que los habría sometido el Gobierno y el Congreso. Anuncian una operación "León Segundo", que culminaría a fines de marzo de 1993.

Indagaciones policiales establecerían que esta organización se habría formado en Santiago y que en Iquique tendría como vocero a don Juan Carlos Solimano Rodríguez. Las razones para formar la organización serían de acuerdo a estas investigaciones, las siguientes:

- a) Reclamos de empleados civiles de las Fuerzas Armadas que serían llamados a retiro y
- b) descontento por la política de indultos puesta en práctica por el Gobierno.

Existirían antecedentes que en la zona de Valparaíso, personal que perteneció a los servicios de seguridad y que se mantiene en servicio activo desempeñando otras funciones, se reúne esporádicamente para mantenerse en contacto y reunir fondos para sus antiguos colegas procesados.

atentamente a U.S. Sin otro particular, saluda

HUGO FRUHLING EHRlich
SECRETARIO
CONSEJO COORDINADOR DE SEGURIDAD PUBLICA



Distribución:

- Sr. Presidente de la República
Don Patricio Aylwin Azócar
- Archivo C.C.S.P.

PROCLAMA DE LA " ANASI "
NOVIEMBRE 1992

EL PAIS HA RETOMADO SU SENDA DEMOCRATICA Y LO HA LOGRADO GRACIAS A LA HISTORICA ACCION DE MUCHOS CHILENOS QUE CREYERON EN LA NECESIDAD DE MATERIALIZAR CAMBIOS PROFUNDOS, POR DOLOROSOS QUE ELLOS RESULTARAN.

TODAS LAS ESTRUCTURAS RECURRENTE EN UNA DEMOCRACIA PLENA, ESTAN FUNCIONANDO; ESTAN AL SERVICIO DE CHILE Y PARA LOS CHILENOS.

DURANTE EL PRESENTE PERIODO, FUERON EMERGIENDO INSTANCIAS COMO LAS BASES DE UNA RECONCILIACION NACIONAL; SE GARANTIZO LA TRANSICION PACIFICA, QUE A NO SER POR EL REBROTE TERRORISTA, ESTA NO SE HABRIA VISTO ALTERADA; SE CONSOLIDO, CON LA ANUENCIA DE RENOVACION NACIONAL, LA POLITICA DE LOS ACUERDOS QUE DIO PASO A CAMBIOS A NUESTRA CONSTITUCION POLITICA DEL ESTADO.

DEL MISMO MODO SE CREO UNA COMISION DE VERDAD Y RECONCILIACION, CUYO INFORME FUE AMPLIAMENTE DEBATIDO POR LA OPINION PUBLICA; SE FACILITO EL RETORNO DE LOS EXILIADOS CON SUCULENTAS AYUDAS " HUMANITARIAS " DEL GOBIERNO, AYUDAS ECONOMICAS Y TRATOS EXCEPCIONALES PARA SU " INTEGRACION A LA SOCIEDAD CHILENA ". EN GENERAL, LA DEMOCRACIA SE HA CONSOLIDADO.

SIN EMBARGO, LOS GRANDES PROTAGONISTAS DE LO QUE EL PAIS POSEE, ESTAN SIENDO DURAMENTE GOLPEADOS SIN QUE TENGAN DEFENSA ALGUNA.

QUIENES CONSTRUIAMOS A LA RESTAURACION DEMOCRATICA, LEVANTANDOLAS DE LA RUINAS EN QUE LA DEJARON LOS POLITICOS, DESDE LA " DINA Y CNI ", EN UNA ACCION SIN PRECEDENTES EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAIS, SE LES INTENTA HACER APARECER COMO A LA LACRA SOCIAL DEL PRESENTE Y DE LA MISMA DEMOCRACIA.

LOS MANDOS DE LAS FUERZAS ARMADAS, ENCABEZADOS POR EL MINISTRO DE DEFENSA, EL GOBIERNO, EL SENADO, LOS PARTIDOS DE LA CONCERTACION Y RENOVACION NACIONAL, NO ENCONTRARON UNA FORMA INTELIGENTE ALTERNATIVA A LA NEGOCIACION DE NUESTROS DESTINOS INCIERTOS, CREANDO UN PLAN DE EVACUACION, QUE NO ES OTRA COSA QUE DESHACERSE DE LOS PRINCIPALES ACTORES QUE, DESDE DIFERENTES TRINCHERAS, LIBRARON UNA GUERRA QUE JAMAS DESEARON Y A LA CUAL FUERON ARRASTRADOS POR ESPECIALES CIRCUNSTANCIAS POLITICAS, ECONOMICAS Y SOCIALES. MUCHOS DE NUESTROS CAMARADAS, SIN QUERERLO NI DESEARLO SE VIERON EN LA OBLIGACION DE AFRONTAR CON GALLARDIA DE CHILENOS, EN EL PAIS Y EN EL EXTRANJERO, EL SOMETIMIENTO Y LA ORDEN SUPERIOR, FRENTE A LA QUE NO ERA POSIBLE DESISTIR O NEGARSE. LO HICIMOS SILENCIOSAMENTE, PERO INVOLUCRANDO TAMBIEN EL DESTINO DE NUESTRAS PROPIAS FAMILIAS, HIJOS, ESPOSAS Y AMIGOS.

SE HA CONFIGURADO UN DOLOROSO CUADRO HUMANO ENTRE LOS MIEMBROS DE ESAS MILES DE FAMILIAS, POR LA SITUACION DE LOS QUE SERVIMOS EN ESOS SERVICIOS DE INTELIGENCIA, CUYAS CARACTERISTICAS PSICOLOGICAS, LOS NEGOCIADORES, DIFICILMENTE TUVIERON EN CUENTA, LO QUE HACE QUE SUS FUTURAS REACCIONES SEAN IMPREDECIBLES, POR LA CRUELDAD CON QUE LA SOCIEDAD, LA IGLESIA CATOLICA, LOS PARTIDOS POLITICOS, EL GOBIERNO Y ALGUNOS ALTOS MANDOS DE LAS FF.AA., HAN TRATADO SUS SITUACIONES GENERALES Y PARTICULARES.

PROFUNDIZAR SOBRE LA MATERIA, SERIA EXTENSO Y POR AHORA NO LO DESEAMOS, PORQUE QUIENES ASUMIMOS EL DEBER PATRIOTICO PARA QUE CHILE SEA LO QUE ES HOY, SOMOS DE ESPECIALES CARACTERISTICAS ADQUIRIDAS POR LA INERCIA DEL TRABAJO Y, POR LO MISMO, DIFICULTAMOS LA RAPIDA INSERCIÓN A LA VIDA DEMOCRATICA, AUNQUE SOMOS DE SOLIDAS CONVICCIONES DEMOCRATICAS, MILITARES Y PATRIOTICAS.

SOMOS UN GRUPO HUMANO DIFERENTE AL MODELO DE SOCIEDAD QUE SE HA CREADO EN CHILE, AUNQUE NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DEL DEBER CUMPLIDO; NOS SENTIMOS HEROES DE UNA HISTORIA QUE RECIEN SE EMPIEZA A ESCRIBIR Y LIGERAMENTE A RECONOCER.

" OBVIAMENTE, NO OBSTANTE, NO ESTAMOS DISPUESTOS A CONTINUAR PERMITIENDO QUE SE NOS CONTINUE GOLPEANDO, DE LA FORMA COMO SE HA ESTADO HACIENDO " .

EN NUESTRO RECIENTE ENCUENRO NACIONAL DE NOVIEMBRE RECIENTE PASADO, QUE CONTO CON LA ASISTENCIA DE SOLDADOS DESPEDIDOS Y ACTIVOS; UNIFORMADOS Y EMPLEADOS CIVILES; INFORMANTES DE CONFIANZA Y NACIONALISTAS, SE DETERMINO ESTRUCTURAR UN FRENTE DE APOYO Y SOLIDARIDAD, DANDO FORMA A LO QUE UNANIMEMENTE DENOMINAMOS " **AGRUPACION NACIONAL SOLDADOS DEL SILENCIO** " (**ANASI**), DETERMINANDOSE COMO MISION FUNDAMENTAL, LA FORMULACION DE PLANES DE ACCION Y LAS OPERACIONES NECESARIAS, DE MEDIANO Y LARGO PLAZO; COMO TAMBIEN, AQUELLAS DESTINADAS A RESPONDER A LAS COYUNTURAS QUE SE VAYAN PRESENTANDO.

ESTA LLAMADA A SALVAGUARDAR EL PRESTIGIO HISTORICO QUE SE HAN GANADO NUESTROS SOLDADOS; ESTA DETERMINADA PARA PROCLAMAR Y EJECUTAR LA DEFENSA DE CADA UNO DE NUESTROS HOMBRES, VICTIMAS DEL OLVIDO Y DE LA MARGINACION, EN ORDEN A QUE PUEDA CONFIGURARSE EL ESTADO DE RESPETO EN TORNO A ELLOS, COMO HEROES DE UN PROCESO DE GUERRA INTERNA, DE LA CUAL FORMARON PARTE.

PARA TALES EFECTOS, HA QUEDADO ESTRUCTURADA NUESTRA ORGANIZACION, CON SUS MANDOS NACIONAL, REGIONAL METROPOLITANO, JEFES ZONALES, REGIONALES, LOCALES Y CON UNA SECCION EXTERNA. NUESTRAS UNIDADES DE COMBATE, NO ACTUARAN POR SIMPLE AFAN DE VENGANZA, SINO QUE LO HARAN PREVIO EL ANALISIS DE LAS PARTICULARES SITUACIONES, QUE SIGNIFIQUEN NUEVAS OFENSAS, DESPRESTIGIOS Y EXCESOS DE PUBLICIDAD POR PARTE DE LOS MEDIOS DE COMUNICACION. DE LA MISMA MANERA, SE ACTUARIA ANTE LA EVENTUALIDAD DE QUE EL GOBIERNO, LOS POLITICOS, LOS PARLAMENTARIOS, LA IGLESIA CATOLICA Y LOS MANDOS DE LAS FUERZAS ARMADAS, NO MATERIALICEN ANTES DEL MES DE MARZO, LA JUSTA REFLEXION SOBRE EL TEMA QUE HEMOS EXPUESTO.

NO ES NUESTRA RESPONSABILIDAD LO QUE HA OCURRIDO. ENTENDEMOS QUE ELLO ES CONSECUENCIA DEL ABANDONO Y DISCRIMINACION DE LA CUAL HEMOS SIDO VICTIMAS POR PARTE DE ALGUNOS MANDOS DE LAS FUERZAS ARMADAS; LAS HUMILLACIONES SOCIALES Y POLITICAS; LOS JUICIOS INJUSTOS Y EL DESPRESTIGIO GRATUITO DE LA PRENSA NACIONAL, DE LA IGLESIA CATOLICA; LAS BURDAS NEGOCIACIONES EN EL CONGRESO NACIONAL, QUE INTERPRETAMOS SOLO COMO LA VENTA AL MEJOR POSTOR DE QUIENES EN LA GUERRA RECIENTE PASADA SIRVIERON HEROICAMENTE A CHILE Y LA HUMILLANTE INDEMNIZACION Y DESHONROSA SALIDA DE LAS FILAS DEL EJERCITO; LA INJUSTA CONDENA SOCIAL; LAS MILLONARIAS RECOMPENSAS APROBADAS EN EL SENADO Y POR EL GOBIERNO, CON LA ANUENCIA DE RENOVACION NACIONAL Y PROPICIADAS POR EL GOBIERNO, A QUIENES ABANDONARON EL PAIS, POR CUALQUIER CIRCUNSTANCIA, EN LOS MOMENTOS DIFICILES Y QUIENES DESDE OTROS PAISES, FINANCIARON POR AÑOS LA ACCION TERRORISTA, ASESINOS DE MUCHOS DE NUESTROS CAMARADAS. TAMBIEN DEBEMOS REALIZAR EN ESTE SENTIDO, LAS DESLEALTADES MILITARES HACIA NOSOTROS. TODO ELLO, ENTRE TANTOS OTROS ASPECTOS DE IMPORTANCIA QUE NO SON DEL CASO SEÑALAR, NOS HAN OBLIGADO A SALIR AL PASO Y ENFRENTAR A NUESTROS ENEMIGOS Y ADVERSARIOS, QUE NO CESARAN JAMAS EN SU LUCHA EN CONTRA DE LOS PROTAGONISTAS DE LA RECONSTRUCCION DE LA DEMOCRACIA.

NINGUN MINISTRO DE ESTADO, NINGUN GENERAL DE LA REPUBLICA, NINGUNA AUTORIDAD DE GOBIERNO DE LA EPOCA, HUBIESE PODIDO REALIZAR LA MAGNA OBRA DE CHILE, A NO SER POR EL ESTADO DE SEGURIDAD QUE NOSOTROS CREAMOS Y MANTUVIMOS.

FUIMOS SERVIDORES DE CHILE, PROTECTORES DE LA DEMOCRACIA Y, FUNDAMENTALMENTE, DE LOS MAS DESPOSEIDOS Y POBRES DE ESTE PAIS. POR TALES CIRCUNSTANCIAS, ESTAMOS HERIDOS, AUNQUE NO CAIDOS, MAS SI NUESTRO PROCEDER ESTABA SIEMPRE SUJETO A LA ORDEN DEL MANDO SUPERIOR, LAS QUE DEBIERON CUMPLIRSE, PORQUE TAMBIEN EXISTIAN LOS ORGANISMOS DE CONTRAINTELIGENCIA QUE NOS CONTROLABA PERMANENTEMENTE. ERA LA VIDA NUESTRA. ERA EL PAN NUESTRO, CONTRA UNA ORDEN CUALQUIERA, EN DIAS Y HORAS QUE FUESEN CONVENIENTES A LA COYUNTURA QUE SE VIVIA.

JAMAS ESPERAMOS, LA ACTITUD DE NUESTRO LIDER, EN QUIEN CONFIAMOS :
" NO ME TOCARAN NINGUN HOMBRE ", SOLO FUE UNA FRASE CELEBRE.

DESEAMOS QUE EL PAIS CONOZCA, QUE NUESTRAS CONVICCIONES SON DE RESPETO A LA DEMOCRACIA, QUE AYUDAMOS A CONSTRUIR; SOMOS PORTADORES DE UN FUERTE NACIONALISMO; SOMOS HOMBRES, MUJERES, SOLDADOS, INFORMANTES Y NACIONALISTAS COLABORADORES. DE SOLIDAS CONVICCIONES DEL RESPETO A LA CONSTITUCION Y LAS LEYES VIGENTES; COMO TAMBIEN DEL RESPETO HUMANO...PERO ELLO NO PUEDE SER DETERMINANTE PARA QUEDARNOS EN LA SOMBRA Y EN EL SILENCIO... ACTUAREMOS EN LA FORMA COMO SE NOS CONTINUE ATACANDO.

DESEAMOS VIVIR TRANQUILOS Y DESARROLLARNOS.. VER CRECER A NUESTROS HIJOS SIN COMPLEJOS O QUE SE LES APUNTE CON LOS DEDOS, TAMBIEN CONDENANDOLES. SOMOS UNA FAMILIA UNIDA, GRANDE Y PODEROSA; DUEÑOS DE NUESTRO PROPIO DESTINO Y, ESE, NO LO HEMOS ELEGIDO NOSOTROS, SINO QUE OTROS, COMO SIEMPRE LO FUE. ES LA HERENCIA DE LAS ESTRUCTURAS SOCIALES ENCEGUECIDAS Y DE LA ACCION DESINTELIGENTE DE ALGUNOS MANDOS DE LAS FF.AA.

NO SE NOS CULPE A NOSOTROS DE LOS RESULTADOS DE LA OPERACION "LEON SEGUNDO", QUE CULMINARA A FINES DE MARZO DE 1993.

LA REFLEXION MAS JUSTA Y ECUANIME PARA UNA VERDADERA RECONCILIACION, PASA POR EL ANALISIS OBJETIVO DE NUESTRA SITUACION, POR AQUELLOS HOMBRES Y MUJERES QUE SIRVIERON HEROICAMENTE A SU PATRIA Y QUE HOY ESTAN RECIBIENDO EL PAGO DE CHILE, AL CUAL HEMOS DECIDIDO PONER TERMINO, AUNQUE ELLO SIGNIFIQUE LA VIDA DE MUCHOS DE LOS NUESTROS.



DIRECCION NACIONAL
" ANASI "